
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  
 

 

     

        

    

     

        
 

     
 

       

     
   

       

 
三重県総合博物館「MieMu」移動展示 in 伊賀（1/19～1/28 史跡旧崇広堂）で 
鉤引き行事が紹介され、実際に使用されたカギが展示されました 

大内地区では１月１日子守神社にて年始のご挨拶及び一年間家内安全
無病息災をお参りしました。その後妙體寺にて住職さんと年始のご挨
拶や一年間無事のご祈祷を行いました。 
１月７日は、米森禰宜様をお迎えして子守神社にて山の神様に一年間
無事のご祈祷を行いました。 

 

広 報 花 之 木 第８７号（令和６年２月１日） 
〔発行〕花之木地区住民自治協議会 
        伊賀市大内 791-1番地 
     （花之木地区市民センター内） お  お  ほ  し 

 各地区で新春の行事が行われました 

新春ゲートボール大会 

1 月 1 日（祝）七本木区は金刀比羅神社で新年
座拝をおこないました。参拝のあと、お神酒を
いただき願いや思いを心に込め、素敵な 1 年の
幕開けとなりました。 

大野木地区鉤引き行事 
大野木地区の「鉤引き」神事は毎年 1 月 3 日に行われます。 
7 小場が毎年順次当番制で行い、今年は東出小場が担当しました。 
今年も伊賀の里に「豊穣」と「福財」を力強く引き寄せました。 

法花老人クラブ(会長花本和明)主催の 
三世代間交流事業として新春ゲートボール
大会が 1 月 5 日(金)開催されました。 
子どもやその親、老人クラブの会員等幅広
い年代の方々が一堂に会してゲートボール
を楽しみ、親睦と交流を深めました。 

１月 10 日奥法花地区で山の神をまつり、 
山の神に祈願する鉤引き行事が行われました。 



  
 

 

 

 

 

  

 

 

  

  

  
 

  

  
 

  

 

  

  

 

応感神社本殿までも

急な階段が… 

1 月 17 日の毎日新聞に記事掲載 

展望台で記念撮影 

山頂目指して！ 

無事下山… みんな元気です(^^♪ 

熱っ！ 下山後、竜王鍋を親子で味わいました。 

確定申告会場（ヒルホテルサンピア伊賀）行きのバスは運行されません。ご注意ください。 

⚫ 日時：2 月 16 日（金）〜3 月 15 日（金）※土・日・休日は除く 午前 9 時～午後 5 時（午後 4 時受付終了） 
⚫ 申告用紙は花之木地区市民センターにも置いてあります。ご入用の方はお尋ねください。 
⚫ 申告や納税に関するご不明な点は上野税務署（21-0950）へ直接お問い合わせください。 

 

1月 14日（日）快晴に恵まれ、地区内外総勢 50人程の参加の下開催できました。 

新型コロナ感染症による行動制限も緩和され、本年度は花之木地区以外の方々へも

広く呼びかけたところ、多くの方が参加してくれました。 

応感神社境内で開会セレモニーの後、竜王山山頂を目指し出発。途中に犬戻岩、烏

帽子岩、ジョーズ岩、護摩岩などその各々で由来にまつわるお話を菊澤久義様にして

いただき、足を止めた参加者は疲れを忘れ聞き入っていました。 

下山後は産業振興・交流部会による竜王鍋を参加者全員で美味しくいただきました。 

最後に法花断層を見て歩こう会にご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。 

有り難うございました。                   健康・福祉部会 部会長 千早仁大幸    

令和 6年 法花断層を見て歩こう会 

「竜王鍋」 

発災を想定して薪で 

調理しました 

竜王鍋ふるまい 



 

 

 
教育文化部会 教養講座 

 
  産業振興・交流部会研修会 

1 月 19 日（金）松木平由美子さんを講師にお招きし、 
クラフトバンド教室「はじめてのバスケットレッスン」を
実施しました。先生が用意してくださったキットをレシピ
にしたがって編んでいきます。最初は浮き上がってきたり
順番に編んでいたはずが．．．ん？何かおかしい（笑）まあ
これも手造りならでは．．．と自分に言い聞かせながらも、
慣れてくるとみなさん順調に編んでおられ、仕上げは好み
の色やデザインのバンドで縁取りをして、同じキットでも
個性豊かな作品が出来上がりました。 
参加者の皆さんからご好評いただきましたので来年度も計
画したいと考えております。次回開催をお楽しみに！ 

 

1 月 21 日(日)教育・文化部会の教養講座が開催されました。 
今回は伊賀市教育委員会事務局文化財課の笠井賢治課長を講師
に迎え、「地域の文化財について」と題して、花之木地区の歴史
や地元の文化財などをお話しいただきました。17 名の参加があ
り、アンケートでは有意義であった、よく分かった、地元民で
も知らないことが多かったなどの意見がありました。 

1 月 27 日土曜日の午後、「地域資源を生かしたまちづくり」を
テーマに花之木地区の強みや課題を洗い出し、今後の展望を皆
で考える参加型の研修会を開催しました。参加者は 25 名で４
班に分かれてグループワークを行い、それぞれの意見をまとめ
て発表する形で行いました。講師は伊賀市地域連携部上野支所
の赤木様にお願いすると共に、各グループにファシリテーター
（進行･取りまとめ役）1 名（市職員）を配置してもらってグル
ープワークを進めました。開催前は、グループワークが積極的
に出来るのか、意見がまとまるのか心配しましたが、市職員の
ご指導や助言もあり、わいわいがやがや話し合いが盛り上が
り、意見を取りまとめて発表することができました。各グルー
プの地域の展望に向けた提案は「次世代に繋ぐ取組」や「高齢
者が安心して暮らせるまちづくり」、「少子高齢化に対応する」、
「集いの場を作る」等のご意見をいただきました。 
初めての参加型研修会でしたが、参加者の満足度はおおむね良
好でした。      

産業振興・交流部会 部会長 永井章公 

 文化財防火デー 
       消防訓練 

文化財防火デーの一環として１月 27 日(土)大野木の菅原大辺神社において、
消防署、花之木消防団及び神社関係者による消防訓練が実施されました。 
通報訓練、初期消火訓練及び放水訓練などが実施され普段からの防火意識や 
訓練の大切さを感じました。 

 クラフトバンド教室 



     

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１月はお正月あそびをしました。 
保育園に花之木神社も作り、お参りをしてお願い事をしたりおみくじを引きました。 
手を合わせている子どもたちの姿が可愛かったです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

前回の回答 

２/ 1８  NEWスポーツ「アジャタ」大会 

２/ 20  赤十字講習会 

２/ ２１  伊賀地域公共交通活性化再生協議会上野地域部会 

市民センター消防計画に基づく消防訓練 

       産業振興・交流部会 

       成和西小学校施設利用者説明会 

２/ ２２  キラッと輝け！地域応援補助金補助事業審査会 

生涯学習事業 SARAYA健康教室 

２/ ２３  天皇誕生日 

2/ 27  伊賀市交通安全推進協議会総会 

２/ 29  人権啓発草の根運動交流会報告会 

今月の脳トレ 
上下の絵を見比べてみましょう。一見同じように見え
ますが 8箇所違うところがあるので探してみましょう 

1年生 凧揚げ 
風のある日でしたので 
よく飛びました。 

 4年生 琴活動体験 
 難しかったようですが、みんなで最後に 
「さくら」を演奏しました。 

 2・5年生 講師の先生を迎え、 
「いのちの学習」や性の多様性について 
聞き取り学習をしました。 

の予定 
２/  ５  第 4回上野地区住民自治協議会代表者会議 

２/  ９  住民自治協議会事例共有研修会 

２/ １１  建国記念の日   

２/ 1２  振替休日   

２/ １３  地域まちづくり計画等に関する意見交換会 

2/ 14  広報部会 

２/ 1７  人権啓発草の根運動推進会議 人権講演会 

健康・福祉部会 


